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АННОТАЦИЯ 

 

Специфика межличностных конфликтов в трудовом коллективе и 

основные стратегии их разрешения / Вероника Юрьевна Захарова; Факультет 

философии и социальных наук, Кафедра социальной работы и реабилитологии; 

науч. рук. И.И. Лещинская. 

Объект исследования: конфликты в трудовом коллективе  

Предмет исследования: причины возникновения конфликтов в трудовом 

коллективе медицинского учреждения и основные стратегии их разрешения. 

Цель исследования – проанализировать сущность, причины 

межличностных конфликтов в трудовом коллективе и на основе эмпирического 

исследования УЗ «3-я городская стоматологическая поликлиника» выявить 

основные стратегии разрешения типичных конфликтных ситуаций. 

Основные результаты. Проанализированы сущность конфликта в 

трудовом коллективе и причины его возникновения; рассмотрены основные 

этапы динамики конфликта и основные способы его разрешения; раскрыта 

специфика деятельности трудового коллектива медицинского учреждения и 

особенности межличностных конфликтов в них; разработаны методические 

рекомендации по проблеме исследования. Области возможного практического 

применения результатов дипломного исследования заключается в том, что 

разработанные в нем рекомендации по управлению конфликтами и меры по их 

профилактики могут способствовать формированию здорового морально-

психического климата, предотвращению возникновения синдрома 

«эмоционального выгорания» у работников медицинских учреждений, а также 

выявлению эффективных способов его преодоления. 

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: 

введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список 

использованных источников из 45 наименований. Общий объем дипломной 

работы – 80 страниц. 

Ключевые слова: КОНФЛИКТ, ВИДЫ КОНФЛИКТОВ, ТРУДОВОЙ 

КОЛЛЕКТИВ, ФУНКЦИИ КОНФЛИКТОВ, СТРАТЕГИИ РАЗРЕШЕНИЯ 

КОНФЛИКТОВ МЕДИЦИНСКОГО ПЕРСОНАЛА. 

 

The specifics of interpersonal conflicts in the labor collective and the main 

strategies for its resolving / Veronika Yuryevna Zakharova; Faculty of Philosophy and 

Social Sciences, Department of Social Work and Rehabilitation; scientific adviser I.I. 

Leshchinskaya. 

Object of study: conflicts in the workforce 

Subject of research: causes of conflicts in the labor collective of a medical 

institution and the main strategies for resolving them. 



The purpose of the study is to analyze the nature and causes of interpersonal 

conflicts in the workforce and on the basis of an empirical study of the UZ “3rd city 

dental clinic” and identify the main strategies for resolving typical conflict situations. 

The results. The essence of the conflict in the labor collective and the reasons for 

its occurrence are analyzed; The main stages of the dynamics of the conflict and the 

main ways to resolve it are considered; the specifics of the work of the labor collective 

of a medical institution and the characteristics of interpersonal conflicts in them are 

disclosed; methodological recommendations on the research problem have been 

developed. Areas of possible practical application of the results of a thesis study are that 

the recommendations developed in it for conflict management and measures for their 

prevention can contribute to the formation of a healthy mental and psychological 

climate, to prevent the occurrence of “burnout” syndrome in medical institutions, as well 

as to identify effective ways overcoming it. 

The thesis includes in its structure the following elements: introduction, the main 

part, consisting of two chapters, conclusion, the list of sources from 45 items. The total 

volume of the thesis is 80 pages. 

Keywords: CONFLICT, TYPES OF CONFLICTS, LABOR COLLECTIVE, 

CONFLICT FUNCTIONS, CONFLICT RESOLUTION STRATEGIES, MEDICAL 

PERSONNEL. 
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